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NOUVELLES HORAIRES - NEW SCHEDULES

Bonjour a tous, (PL et Agents)

Les horaires de PL sont déja affiché et celle d’agents seront affichées en fin de journée le
5 octobre 2012.

Dans le but de régler le plus de rumeurs possibles, voici toutes l'information dont je
dispose :

Les horaires de PL débuteront tous le 19 octobre 2012

Les horaires d’agent débuteront tous le 29 octobre 2012.

Le bid pour les PL s’effectuera en une seule journée.

Le bid pour les agents s’effectuera en seulement 4 jours. Le comité d’horaire a
clairement indiqué que 4 journées ne suffiront probablement pas mais STAS décide
de procéder ainsi de toute maniére.

Les agents disposeront de 4 minutes pour effectuer leur choix.

A I'extérieur de la piéce de sélection seront affiché et updaté une copie des horaires
disponibles/sélectionnés.

Sur le site web syndical (AC-SO.ORG) seront affichés et updatés les horaires
disponibles/sélectionnées.

Hi everyone, (PLs and Screeners)

The new PL’s schedules are already posted and the screener’s schedules will be posted
late afternoon on October 5™ 2012.

In order to settle as many rumors as possible, here is all the information | have right now:

The PL schedules will begin on October 19™.

The Screeners schedules will begin on October 29"

The bid for PL will last only 1 day.

The bid for screener will last only 4 days. The Scheduling Committee has already
advised STAS that 4 days is not enough but STAS decided to proceed anyway.
Screeners will have 4 minutes to pick a schedule.

Outside the “choosing room”, a copy of schedules will be posted and updated as we
go.

On the union website (AC-SO.0ORG), schedules will also be posted and updated
every night.
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